



Poder Judicial resolverá reforma constitucional para que Guardia Nacional pertenezca a la Sedena: Andrés Manuel López Obrador



Poder Judicial resolverá reforma constitucional para que Guardia Nacional pertenezca a Sedena: AMLO

VERENICE TELLEZ HERNÁNDEZ.
LATARDEMEX@YAHOO.COM.MX.

En conferencia de prensa matutina de ayer martes, el **Presidente Andrés Manuel López Obrador**, indicó que el Poder Judicial será quien **resolverá respecto a su iniciativa de reforma constitucional para que la Guardia Nacional pertenezca al Ejército mexicano**, de no ser aprobada en el Congreso.

Después de que el mandatario anunciara que enviaría una iniciativa, dijo: "Cómo sé que los legisladores no legislan, ojalá y no cobraran y todo lo rechazan, no vamos a tener posiblemente la mayoría absoluta, pero sí podemos tener mayoría de votos en la Cámara y en el Senado y podemos con eso modificar leyes, sin dejar de presentar la iniciativa de reforma constitucional, sino se aprueba la reforma constitucional, sino se aprueba la reforma de ley, que vamos a presentar para ver si se aprueba en el Congreso, entonces va a ser el Poder Judicial el que va a resolver", expresó.

Aún sin condiciones para ingreso de equipo de rescate en mina en carbón en Coahuila

En otro punto, y referente al avance en el rescate a mineros atrapados en la mina de carbón en **Coahuila**, el Presidente aseguró que se va avanzando en los trabajos para salvarlos y estimó que los tirantes de agua irán disminuyendo entre el miércoles y jueves, así los buzos rescatistas podrán ingresar a la mina.

"Lo primero que se empezó a hacer es sacar el agua de los pozos y se tienen las bombas que se colocaron y lo que nos falta en el pozo 3 son 16.4 metros, es la profundidad, se va avanzando, en el pozo de alivio 27.3 en el 2 11,3 en el uno 10.4".

"Se sigue avanzando ya podemos pensar que mañana, pasado mañana ya el tirante de agua va a ser de 1 metro y medio y van a poder entrar buzos y rescatistas, eso es para explicar lo que está sucediendo".

En su intervención, la **directora general de Protección Civil, Patricia Velázquez Alzúa**, informó que ya se hizo contacto con la mina, sin embargo, el lunes no hubo condiciones para el ingreso de búsqueda y rescate.

"Se hizo contacto con la lámina de agua, se determina lo siguiente no existen condiciones para el ingreso de equipo de búsqueda y rescate, gran cantidad de elementos sólidos y turbulencia, el equipo permitirá grabar galerías y pozo una vez que se hayan reducido los tirantes", explicó la responsable de protección civil.



Contagios por Covid-19 lleva cuatro semanas, un mes completo de reducción

En relación con la quinta ola de la epidemia de **Covid-19** en México, mantiene una tendencia de reducción de casos durante la semana 32, del 31 de julio al 6 de agosto, destacó el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, **Hugo López-Gatell Ramírez**.

"La noticia sigue siendo positiva, ya llevamos cuatro semanas, un mes completo de reducción. Llegamos al punto acmé, al punto máximo de transmisión de esta quinta ola en la semana 27, al inicio de julio", refirió en conferencia de prensa matutina con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

En el **Pulso de la Salud**, el funcionario explicó que la ocupación en camas generales bajó a 12 por ciento y a 4 por ciento en camas con ventilador. En tanto, las defunciones muestran una disminución constante; el promedio diario al 6 de agosto es de seis fallecimientos.

La inmunización en niños de 5 a 11 años registra un avance de 34 por ciento. En tanto, la aplicación de refuerzos registra 70 por ciento de progreso, es decir, 56 millones 805 mil 66 personas de 18 años y más cuentan con la tercera dosis.

De acuerdo con datos de la **Secretaría de Salud**, al 9 de agosto la cobertura de vacunación es de 80 por ciento en personas de todas las edades; 91 por ciento en adultos de 18 años y más y 62 por ciento en adolescentes de 12 a 17 años.

Vacuna mexicana contra el Covid-19 "Patria", iniciará fase final, para su aprobación

En relación con el inicio de las fases precli-

nicas de la vacuna mexicana contra **Covid-19**, "**Patria**", la directora general del **Conacyt**, **Elena Álvarez-Buylla**, informó que se concluyó con éxito la **fase 2** de la dosis que se usará como refuerzo contra el virus de **SARS-CoV-2**; asimismo, se iniciará este mes el reclutamiento de voluntarios para inicial la fase final. "**Se han pasado fases preclínicas con éxito en animales demostrando seguridad y eficacia. Fase 1 en personas voluntarias, es desarrollo vacunal seguro y hemos concluido con éxito Fase 2 que demuestra que puede usarse como refuerzo, reafirma que es segura cuando se pone como refuerzo habiéndose usado cualquiera de las vacunas y tiene capacidad protectora**"(...) "Vamos a iniciar reclutamiento esta última fase en agosto, el inicio del registro el 29 de agosto, se pueden registrar si tienen 3 meses de última vacuna porque en lo que transcurre el proceso darían cuatro meses".

Gobierno federal anuncia la creación de la Universidad de las Lenguas Indígenas de México (ULIM)

En el marco del **Día Internacional de los Pueblos Indígenas**, se anunció la creación de la **Universidad de las Lenguas Indígenas de México (ULIM)**, el titular del **INPI**, **Adolfo Regino Montes**, informó que tendrá sede en la alcaldía de **Milpa Alta en la Ciudad de México**, la cual, iniciará con cuatro licenciaturas, donde acudirán estudiantes hablantes de las diferentes lenguas indígenas del país.

"Quisiéramos informar la cuestión la **universidad de las lenguas indígenas de México que fue anunciado el día 9 de febrero del año 2020 en ocasión del diálogo que se sostuvo con los pueblos nahuas de Milpa Alta (...)** la idea es que podamos empezar con cuatro licenciaturas que serían: **Enseñanza de lenguas indígenas interpretación y traducción en lenguas indígenas Licenciatura en lenguas indígenas canción indígena intercultural.**

